

Amphibien Reptilien

NABU Mannheim

Info 2022-7

23.März 2022

Tümpelkomplex Dossenwald Edkröten

Am 16. März saßen 31 Männchen im Wasser. Dazu kam 1 Pärchen. Davon war am 21.3. nur noch ein Pärchen zu sehen. Es war vormittags dabei, abzulaichen.



Von den übrigen Männchen keine Spur. Haben die keine Mädels mehr erwartet? Die Erdkröten-Saison hier schon abschreiben, da ist Vorsicht geboten. So haben wir z.B. 2013 noch am 11. April 30 Erdkröten-Pärchen vorgefunden. Am 16.4. dann Laichschnüre. Auch 2018 am 9.4. Erdkröten im Wasser. Und 2019 sind am 10.4. noch Erdkröten eingewandert.

Vor diesem Hintergrund kann sich also bei den Erdkröten noch was tun.

Tümpelkomplex Dossenwald Grasfrösche

Die Grasfrösche sind dagegen noch nicht aufgetaucht. Ist da noch was zu erwarten? Ein Blick in die zurückliegenden Jahre.

Frühester Anwanderungstermin war Januar 2013. (Weit über Hundert wurden gemeuchelt -vermutlich von einem Iltis). Eher selten die Anwanderung im Februar (2014 Mitte Februar). Hauptanwanderungsmonat war der März. Z.B. am 21.3. 2017 etliche Grasfrösche im Wasser. Das gilt auch für 2019 (22.3.) und 2016 (3. Märzwoche).

Selbst im April (8.4. 2019) wurden 5 neue Ballen abgelegt, und sind noch Grasfrösche angewandert (11.4.2013) ,
Alles in allem ein breiter Aktivitäts-Zeitkorridor zwischen Januar und April.
Es besteht also Hoffnung, dass der Grasfrosch noch auftaucht.

Häusemer Feld Zauneidechsen

Nach den ersten Zauneidechsen-Funden an anderen Orten (siehe Info 2022-6)
tauchte jetzt auch im Häusemer Feld das erste Zauneidechsen-Männchen auf (21.3.)



Gewässer Mannheim Straßenheim

Bevor die Kreuzkröten demnächste auftauchen werden, beherrschen Erdkröten und Bergmolche die Amphibien-Szene in den insges. 6 Folientümpeln.
Davon ausgenommen sind die beiden Tümpel im Bereich „Wäldcheninsel“, in denen nichts zu finden war.

Mannheim Straßenheim Bereich „Viehwäldchen“

In beiden Tümpeln waren Erdkröten aktiv.
Im Tümpel Nähe Wirtschaftsweg saßen insges. 24 Erdkröten im Wasser, darunter ca. 8 Pärchen. Weiter ein großer Laichschnur-Ballen, der bereits vor einigen Tagen abgelegt worden sein muss.



22.März 2022

Noch behindern die Wasserlinsen nicht die gute Sicht.
Im nördlichen Tümpel 26 Erdkröten, darunter nur einige wenige Pärchen.

Mannheim Straßenheim Bereich „NSG Neuwäldchen“

Im vorderen Tümpel lediglich 6 Erdkröten. Im Hinteren Tümpel nur 1 Erdkröte



Bergmolche, 22.3.

Dazu kommen Laichschnüre an 2 verschiedenen Stellen.
Bergmolche waren zahlreich.



Bergmolch-Weibchen, 22.3.